
№ 3 (269) март 2022 г.газета регионального отделения партии

стр. 5

стр. 4

Чтобы получить Чтобы получить 
больше поддержки, больше поддержки, 
надо стать надо стать 
самозанятым. самозанятым. 

УК заинтересованы в УК заинтересованы в 
прибыли, жильцы – в прибыли, жильцы – в 
приемлемых тарифах. приемлемых тарифах. 

«Рунический путь» «Рунический путь» 
прокладывает дорогу прокладывает дорогу 
туризму. туризму. стр. 6

2

Сергей Семенов: Сергей Семенов: 
Я патриот родной Я патриот родной 

Чувашии, но Чувашии, но 
меня больше меня больше 

всего волнуют всего волнуют 
проблемы жителей проблемы жителей 

НовочебоксарскаНовочебоксарска

Санкции – это зло, Санкции – это зло, 
но… но… 

АКТУАЛЬНО НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

В рамках этой политики, с опорой на про-
граммные положения партии, Социалисти-
ческая политическая партия «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» 
предлагает реализовать следующие меры:

1. Поддержать семьи с детьми как наиме-
нее обеспеченные группы граждан. Перво-
очередными мерами в этой связи должны 
стать субсидирование ипотечных кредитов 
и их полное финансирование со стороны го-
сударства в отношении многодетных семей, 
ежемесячные выплаты семьям с детьми, ока-
завшимся в трудной жизненной ситуации и 
имеющим низкие доходы.

2. Принять системные меры для сдержи-
вания уровня цен, предотвращения спеку-

лятивного роста. В рамках этих мер необ-
ходимо снизить НДС до 15%, а на социально 
значимые продукты и товары повседневно-
го спроса – до 5%. Ввести ограничение тор-
говых наценок на базовые продукты пита-
ния. Усилить мониторинг цен на уровне ФАС 
и других надзорных органов. Одновременно 
со снижением НДС на социально значимые 
товары до 5% необходимо введение особой, 
повышенной ответственности для продав-
цов таких товаров, искусственно завышаю-
щих их стоимость.

3. Провести кредитную амнистию для 
граждан, оказавшихся в трудной жизнен-
ной ситуации: реструктуризировать вы-
плату тела долга и приостановить выплату 

процентов и пеней по долгам граждан при 
условии общесемейного дохода не выше 
двух прожиточных минимумов на члена се-
мьи, отсутствия сбережений свыше 30 тысяч 
рублей и значимого личного имущества.

4. Ликвидировать институт микрофи-
нансовых организаций, ликвидировать ин-
ститут коллекторов и обязать банки предо-
ставлять услуги по микрокредитованию с 
ограничением кредитных ставок.

5. Установить полноценную прогрессив-
ную шкалу подоходного налога. В частно-
сти, освободить от уплаты НДФЛ граждан с 
доходами ниже 20 тысяч рублей в месяц.

ЗАЯВЛЕНИЕЗАЯВЛЕНИЕ 
Президиума Центрального совета Социалистической политической партии 

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» о мерах социально-экономической 
поддержки населения Российской Федерации

Как и ожидалось, 
главной темой высту-
пления парламентария 
стали санкции и реше-
ние задач по выходу из 
кризисной ситуации, в 
которой оказалась эко-
номика России. Анато-
лий Аксаков напомнил 
собравшимся, что наша 
страна уже не раз ока-
зывалась под санкцион-
ным давлением и всегда 
выходила из ситуации с 
наименьшими потеря-
ми. Однако нынешние 
экономические и фи-
нансовые санкции явля-
ются беспрецедентны-
ми. Тем не менее Россия 
сумела подготовиться к 
ним, особенно банков-
ский сектор. 
По словам Анатолия 

Аксакова, правитель-

ство приняло и про-
должает принимать эф-
фективные меры, чтобы 

снизить негативное воз-
действие санкций на 
экономику страны. 

Депутат Госдумы России Анатолий Аксаков приехал 5 марта в 
Чебоксары всего на один день и, как говорится, был нарасхват. Он 
и раньше был востребован, но в эти дни – особенно. Тут никакого 
секрета нет: всем хочется получить компетентные ответы на вопросы, 
которые волнуют людей в связи с санкциями стран Запада и США 
в отношении России. Вот и участники заседания созданного на 
днях штаба по поддержке устойчивости экономики Чувашской 
Республики в условиях санкционного давления, которое прошло 5 
марта в Большом зале Дома правительства под председательством 
главы Чувашии Олега Николаева, с нетерпением ждали выступления 
Анатолия Аксакова. 

– Сергей Павлович, на 
календаре начало марта, 
а вокруг фестиваля «дви-
жухи» что-то не видно. А 
ведь любители подледно-
го лова так ждали… 

– Я их отлично понимаю. 
Да, мы собирались прове-
сти этот праздник с таким 
же размахом, как и в про-
шлом году, но подвела по-
года. Специалисты МЧС 

Чувашии провели на Вол-
ге замеры толщины льда. 
Они показали, что она со-
ставляет всего 20 сантиме-
тров, то есть в два с лишим 
раза меньше, чем в про-
шлом году. Поэтому в целях 
безопасности мы приня-
ли решение не проводить 
нынешней зимой соревно-
вания по подледному лову. 

Сергея Семенова нашим читателям представлять 
не надо. Он депутат Госсовета Чувашии пятого, 

шестого и седьмого созывов, председатель местного 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ в Новочебоксарске, мастер спорта СССР 
по лыжным гонкам и биатлону. Но не регалиями 

известен Сергей Павлович, а активной жизненной 
позицией. Он часто выступает инициатором и 

организатором различных мероприятий и акций, 
постоянно встречается с жителями Новочебоксарска, 
выслушивает их, изучает проблемы, а потом решает. 

А еще Сергей Семенов известен как «крестный 
отец» фестиваля «Рыбак рыбака». Естественно, 

наша беседа началась именно с этого масштабного 
проекта, в который в прошлом году основатель 

фестиваля вдохнул новую жизнь. 
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СПРАВЕДЛИВАЯ
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Ч У В А Ш И Я

ЗАЯВЛЕНИЕ ЗАЯВЛЕНИЕ 
Президиума Центрального совета Социалистической политической партии 

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» о мерах социально-экономической 
поддержки населения Российской Федерации

6. Обеспечить конституцион-
ное право на жизнь гарантиро-
ванием каждому гражданину 
России реального прожиточно-
го минимума, размер которого 
не должен составлять менее 31 
тысячи рублей.

7. Отменить повышение пен-
сионного возраста и вернуть 
его к значениям, действовавшим 
в 2018 году: мужчинам – 60 лет, 
женщинам – 55 лет.

8. Индексировать пенсии 
всем пенсионерам, в том числе 
военным, а также пенсионерам, 
осуществляющим трудовую дея-
тельность.

9. Вернуться к солидарной 
системе пенсионного обеспе-
чения как наиболее экономной 
для государства и обеспечива-
ющей понятные гарантии для 
граждан при сохранении част-
ных накопительных пенсионных 
систем, как дополнительных и 
добровольных. Ликвидировать 
Пенсионный фонд как ненужно-
го и вредного бюрократического 
посредника.

10. Установить субсидии 
гражданам на покупку ле-
карств и оплату услуг ЖКХ в 
случае, если их расходы на эти 
цели превышают 10% от общего 
объема доходов. Пересмотреть 
недавние решения о повыше-
нии тарифов на отопление, кап-
ремонт, вывоз отходов. Заморо-
зить тарифы на уровне декабря 
2021 года.

11. Отменить земельный на-
лог в отношении участков пло-
щадью менее 6 соток.

12. Установить максималь-
ную кратность заработной пла-
ты руководства государствен-
ных компаний и корпораций 

от средней заработной платы в 
организации, установить крат-
ность заработной платы депу-
татов Государственной Думы в 
зависимости от уровня средней 
заработной платы в стране, а 
также установить оплату труда 
государственных служащих в за-
висимости от результатов их де-
ятельности.

13. Провести масштабную 
кредитную амнистию для пред-
приятий малого и среднего биз-
неса, в том числе списать долги 
по налогам и страховым взносам 
для малого и среднего пред-
принимательства (далее МСП), 
которые понесли значительные 
убытки в предыдущие два года 
пандемии и в текущей ситуации.

14. До конца года освободить 
МСП от уплаты имущественного 
и транспортного налогов.

15. Открыть доступ к льгот-
ным кредитам для МСП без ус-
ловий и ограничений.

16. Увеличить размер и пе-
риод выплаты пособия по без-

работице, выплачиваемого в 
особом порядке в указанный пе-
риод, повысив размер пособия 
до двух минимальных размеров 
оплаты труда и увеличив срок 
его выплаты.

17. Установить на величину 
двух минимальных размеров 
оплаты труда на одного работ-
ника размер беспроцентного 
кредита, предоставляемого биз-
несу в целях выплаты заработных 
плат работникам, одновремен-
но установив срок применения 
льготной ставки в размере 0% на 
весь период действия таких кре-
дитов.

18. Запретить выплаты ди-
видендов и бонусов топ-
менеджменту банков и круп-
ных предприятий. Установить 
жесткое ограничение к выпла-
там дивидендов госкомпаний 
от прибыли без послаблений и 
льгот.

19. Провести налоговую ре-
форму: ввести повышенные на-
логи на выведение сверхприбы-

лей в личное пользование и их 
снижение при инвестировании 
средств в развитие бизнеса.

20. Перевести активы стра-
тегических и системообразую-
щих предприятий и их дочерних 
компаний в юрисдикцию Рос-
сийской Федерации.

21. Использовать накоплен-
ные на «черный день» средства 
Фонда национального благосо-
стояния в целях материальной 
поддержки наиболее малообе-
спеченных граждан.

22. Изыскивать дополнитель-
ные средства пополнения бюд-
жета:
а) установить нормы о про-

даже не менее 80% объемов ва-
лютной выручки как постоянной 
меры на основании федерально-
го закона;
б) отказаться от демпферно-

го механизма и налогового ма-
невра, при котором государство 
компенсирует экспортерам сы-
рья средства при высоких це-
нах на нефть. Только за 2021 год 
объем выплаченных в результа-
те действия данного механизма 
средств составил более 1 трил-
лиона рублей;
в) установить дифференциро-

ванное налогообложение экс-
портеров сырья по принципу: 
чем более глубокой будет пере-
работка сырья, тем меньшие на-
логи будут с него взыматься;
г) установить безвозмездную 

национализацию как бесхозно-
го имущества всей собственно-
сти, выведенной в офшоры и не 
перерегистрированной в стране 
в течение полугода. Предусмо-
треть, что собственность, заре-
гистрированная на момент объ-
явления решения в офшорах и 
перерегистрированная в любой 
другой стране мира, кроме Рос-
сии, также будет подлежать на-
ционализации.

Мы не можем допустить, 
чтобы в текущей ситуации 
миллионы граждан продол-
жали оставаться вне систе-
мы пенсионного обеспечения. 
Мы не можем допустить, что-
бы приоритетом финансовой 
политики продолжала оста-
ваться поддержка кредит-
ных организаций, олигархии 
и офшорной аристократии, а 
проблемы граждан и реаль-
ной экономики оставались 
на периферии внимания го-
сударства. Призываем Пра-
вительство РФ реализовать 
перечисленные меры, на-
правленные на поддержку 
большинства россиян.

Снизить НДС 
до 15%, а на 
социально 
значимые 
продукты и товары 
повседневного 
спроса – до 5%.
Освободить от 
уплаты НДФЛ 
граждан с 
доходами ниже 
20 тысяч рублей в 
месяц.

Размер 
прожиточного 
минимума не 
должен составлять 
менее 31 тысячи 
рублей.
Отменить 
повышение 
пенсионного 
возраста. 
Индексировать 
пенсии всем 
пенсионерам.

Запретить 
выплаты 
дивидендов и 
бонусов топ-
менеджменту 
банков и крупных 
предприятий. 
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Но это не значит, что 
рыбаки останутся без 
праздника. Фестиваль 
планируем провести 
либо в следующем году, 
либо нынешним летом – 
все зависит от складыва-
ющейся ситуации. Фак-
тически мы полностью 
готовы, даже приготовле-
ны призы для участников. 

– Надеюсь, эта но-
вость обрадует всех. Но 
давайте вернемся к по-
вседневной жизни. В 
Госсовете Чувашии вы 
являетесь членом двух 
комитетов – по жилищ-
ной политике и инфра-
структурному развитию, 
а также по социальной 
политике, националь-
ным вопросам. Где боль-
ше всего приходится ра-
ботать?

– Работать надо везде, 
раз тебя избрали депута-
том. Но все же проблем в 
сфере ЖКХ больше. Мно-
гие из них носят систем-
ный характер. Я патриот 
родной Чувашии, болею 
за всю республику, но 
больше всего меня вол-
нуют проблемы жителей 
Новочебоксарска, пото-
му что депутатом меня 
избрали они, и мой долг 
защищать их интересы. 
Возьмем, к примеру, про-
блему обманутых доль-
щиков. Если в Чебоксарах 
более или менее вопрос 
решается, то в Новоче-
боксарске ситуация по-
сложнее. 

– В чем это выражает-
ся?

– Буквально на днях ко 
мне обратились обману-
тые дольщики, которые 
вложили деньги в стро-
ительство многоквар-
тирного жилого дома по 
улице Советской, 1 А. Од-
нако застройщик – ООО 
«Альянс-Недвижимость» 
– не выполнил своих обя-
зательств и обанкротил-
ся. Можно понять состоя-
ние людей – они остались 
ни с чем. Многие сейчас 
в растерянности. Дело в 
том, что решением Арби-
тражного суда Чувашии 
в отношении застройщи-
ка введено конкурсное 
управление. Конкурсный 
управляющий собирает 
заявления у будущих вла-
дельцев квартир, чтобы их 
включили в реестр обма-
нутых дольщиков. Но про-
блема в том, что большая 
группа людей, примерно 
30 человек, даже не слы-
шали об этом. Дольщики 
недовольны работой кон-
курсного управляющего. 

Дом стоит заброшенный, 
хотя должен быть обе-
спечен круг лосуточной 
охраной. Мы раздали 
людям образцы заявле-
ний для включения в ре-
естр дольщиков. Кроме 
того, по этому вопросу я 
встречался с министром 
строительства Чувашии 
Павлом Даниловым. Так 
как дом официально счи-
тается достроенным на 95 
процентов, было бы це-
лесообразно не выдавать 
денежную компенсацию, 
а достроить объект, чтобы 
многострадальные доль-
щики наконец смогли 
въехать в свои квартиры. 

– В Ново-
чебоксарске 
всегда много 
проблем было 
в сфере ЖКХ. 
Изменила с ь 
ли ситуация 
сегодня?

– Она, ко-
нечно, меня-
ется в лучшую 
сторону, но во-
просы остают-
ся. В основном 
они касаются 
капитального ремонта 
многоквартирных домов. 
В прошлом году рего-
ператор обязался отре-
монтировать 18 МКД, но 
с планом справиться не 
удалось. Тут сказались и 
упущения в работе рес-
публиканской неком-
мерческой организации 
«Фонд капремонта», и 
удорожание строймате-
риалов. Но самая главная 
беда в том, что 
у многих домов 
износ состав-
ляет 70, а то и 
больше про-
центов. И не-
смотря на это, 
капремонт во 
многих МКД 
з а п л а н и р о -
ван только на 
2030-е годы. 

Это, я считаю, недо-
пустимо, потому что, 
если не начать ра-
боту в этом или 2023 
году, ремонт таких 
проблемных домов 
обойдется значи-
тельно дороже, чем 
сегодня.

– Может быть, 
ситуация изменит-
ся, особенно если 
учесть, что в Ново-
чебоксарске будет 
создана особая эко-
номическая зона?

– Да, есть такое 
решение, даже опре-
делены резиденты, 
которые будут рабо-

тать в ОЭЗ. Но я хотел бы 
вот на чем остановиться. 
Налоговые льготы, дру-
гие преференции, кото-
рыми будут пользоваться 
резиденты, безусловно, 
привлекут инвесторов. 
Но этого мало. Вряд ли 
крупный инвестор войдет 
в ОЭЗ, если в микрорайо-
не нет детского сада или 
школы в шаговой доступ-
ности, а также других со-

циальных объек-
тов. Мне кажется, 
вопросы развития 
ОЭЗ надо решать 
комплексно, с уче-
том логистики и 
наличия рабочей 
силы. А она поя-
вится только тогда, 

когда будут созданы все 
условия для комфортно-
го проживания горожан в 
микрорайоне. 

– Давайте поговорим 
о партийной работе, тем 
более ваша организация 
является самой крупной 
после местного отделе-
ния в Чебоксарах.

– На сегодня в нашем 
местном отделении бо-

лее 400 членов 
партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ. Если 
раньше прием 
граждан мы про-
водили два раза в 
неделю, то теперь – 
ежедневно. Как это 
стало возможным? 
Да очень просто: в 
Госсовете Чувашии 

два депутата от партии 
– ваш покорный слуга и 
гендиректор Агрофирмы 
«Ольдеевская» Андрей 
Беликов, а в Новочебок-
сарском городском Со-
брании депутатов – пять 
членов нашей партии. 
Особо хочу подчеркнуть: 
в отличие от некоторых 
политических конкурен-
тов мы ведем работу по-
стоянно, ежедневно, а 
не только во время вы-
борной кампании. Я не 
буду перечислять наши 
благотворительные ак-
ции, помощь, которую мы 
оказываем малоимущим 
гражданам, инвалидам 
– не хватит газетной по-
лосы. Мы работаем не 
для отчета, а для людей. 
Горожане это видят, и они 
тянутся к нам. Вот это, я 
считаю, для политика, для 
депутата самая большая 
награда.    

Беседовал 
Алексей Кряжинов

Фото автора 
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Решение не проводить 
нынешней зимой 
соревнования по 
подледному лову 
принято из соображений 
безопасности.
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У многих домов износ 
составляет 70 и более 
процентов. И несмотря 
на это, капремонт 
во многих МКД 
запланирован только 
на 2030-е годы. 
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я НАСУЩНОЕ
ПЕРЕЛОМИТЬ СИТУАЦИЮ

В фермерском 
секторе процветает 
так называемая 
серая схема 
начисления 
зарплат, что 
является одной 
из причин низкой 
официальной 
среднемесячной 
зарплаты на селе.

При 
регистрации 
в статусе 
самозанятых 
надо платить 
налог всего 
лишь в размере 
6 процентов.

Как мы уже сообщали 
в предыдущем номере, 
3 февраля на отчетно-
выборной конференции 
регионального 
отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Чувашской Республике 
выступил глава 
Чувашии Олег Николаев. 
Ему было задано 
немало вопросов. 
Один из них такой: 
«Будут ли и в этом году 
выплачивать деньги 
на содержание коров 
в личных подсобных 
хозяйствах»? Ответ 
был отрицательный. 
Почему?   

ЛУЧШЕ БЫТЬ 
САМОЗАНЯТЫМ
Когда в начале про-

шлого года Олег Никола-
ев принял решение о вы-
плате единовременных 
субсидий на содержание 
каждой коровы в кре-
стьянских подворьях, не-
которые это восприняли 
скептически и сочли чуть 
ли не PR-акцией. 
С тех пор прошел год. 

И каков же результат?
– Не сохранили по-

головье на конец года 
456 личных подсобных 
хозяйств – 611 коров. Это 
всего лишь один процент. 
Обычно у нас ежегодно 
поголовье уменьшалось 
на 3,5-4 процента, а тут – 
один процент. Можно ска-
зать, что результат есть, 
– отметил на одном из со-
вещаний, состоявшемся 
недавно в Чебоксарском 
районе, министр сель-
ского хозяйства Чувашии 
Сергей Артамонов.
И вот что еще крайне 

любопытно. По офици-
альным данным, если в 
2015-2020 годах поголо-
вье коров в РФ снижа-
лось ежегодно на 0,3 про-
цента, то в прошлом году 
– сразу на 1,9 процента. 
То есть благодаря иници-
ативе Олега Николаева 
в Чувашии, в отличие от 
других регионов, удалось 
переломить ситуацию. 
Казалось бы, коли так, 

надо бы и в этом году 
продолжить акцию под-
держки владельцев ко-
ров, чтобы закрепить 
наметившийся положи-
тельный тренд. 

– Правительство заин-
тересовано в развитии 
аграрного сектора эконо-
мики республики, в том 
числе и личных подсоб-
ных хозяйств, – продол-
жил Олег Николаев. – Мы 
готовы существенно рас-
ширить меры поддержки, 
но для этого владельцам 

ЛПХ надо зарегистриро-
ваться в качестве само-
занятых. К сожалению, на 
сегодня в фермерском 
секторе процветает так 
называемая серая схема 
начисления зарплат. Это 
является одной из при-
чин того, что официаль-
ная среднемесячная зар-
плата на селе остается 
низкой. При регистрации 
в статусе самозанятых 
надо платить налог всего 
лишь в размере 6 процен-
тов. Это совсем не много, 
зато выплаты станут про-
зрачными.         
По словам того же Сер-

гея Артамонова, сказан-
ным немного ранее, бо-
яться перехода в разряд 
самозанятых не надо:

– Если что-то не по-
нравится, можно обратно 
вый ти. С этого года такая 
возможность появится у 

ЛПХ, которые, под-
черкиваю, стали 
самозанятыми. Мы 
будем возмещать 
им затраты на про-
изводство картофе-
ля, овощей, на про-
изводство молока, 
мяса. Также поя-
вится возможность 
возмещать затраты 
тем, кто приобрел 
технику. Раньше это 
могли делать только 
хозяйства.

ОТ СТАБИЛИЗАЦИИ 
К РАЗВИТИЮ
Итак, благодаря под-

держке руководства ре-
спублики удалось при-
остановить сокращение 
поголовья КРС в кре-
стьянских подворьях. Но 
этого мало. Как не раз 
подчеркивал Олег Нико-
лаев, нужно более реши-
тельно развивать на селе 
кооперационные связи, 
чтобы не вывозить сы-
рье за пределы региона, 
включая молоко, а пере-
рабатывать его, повысив 
добавленную стоимость. 
Пока ситуация в этой 

сфере неутешительная: 
в прошлом году в респу-
блике было произведено 
446 тыс. тонн сырого мо-
лока, из них переработа-
но всего 218 тыс. тонн. 
Сегодня молоко в ре-

спублике производится в 
крупнейших агрохолдин-
гах, СХПК и ЛПХ. Соотно-
шение объемов пример-
но одинаково. Во всяком 
случае, считается, что 
каждый второй литр мо-
лока – это от ЛПХ. Но есть 
нюансы.
Крупнейшие произ-

водители молочной про-
дукции, как правило, не 
закупают молоко от насе-
ления. Например, у ком-
паний «Акконд-Агро», что 
в Янтиковском районе, 
«Юнимилк», расположен-
ного на сельхозугодиях 
бывшего совхоза «Атла-
шевский», есть свои жи-

вотноводческие фермы, 
укомплектованные са-
мым современным обо-
рудованием. 
В отличие от них, у 

«Ядринмолока» нет своих 
ферм и кормовых угодий, 
тем не менее оно пред-
почитает не связываться 
со сборщиками молока, 
потому что, по словам 
специалистов-технологов 
компании, на предпри-
ятии качество продукции 
ставят превыше всего. 
«Ядринмолоко» пошло 
даже на то, что на произ-
водственных площадках 
крупнейших поставщи-
ков сырья оборудовало 

современные лаборато-
рии, чтобы уже на началь-
ном этапе определять ка-
чество сырья. 
И как же в таких усло-

виях чувствуют себя хозя-
ева буренок?

МОЛОЧНЫЕ ЗОРИ 
И РЕКИ

…Мой воскресный те-
лефонный звонок застал 
Владимира Белова, про-
живающего в д. Яровой-
касы Ядринского района, 
дома. Он сразу же взял 
быка, вернее, корову, за 
рога. 

– Сегодня мы сдаем 
молоко по 22 рубля за 
литр! – сообщил Влади-
мир Витальевич. – В со-
седних Красночетайском, 
Аликовском и Моргауш-
ском районах закупают 
по 24 рубля. Считаю, что 
нас, жителей Ядринского 
района, сознательно 
обделяют.
Можно согласиться 

с мнением Белова. А 
можно и не согласить-
ся, особенно с учетом 
ситуации в других рай-
онах. Вот что расска-
зал, к примеру, глава 
КФХ из п. Первомай-
ское Алатырского рай-
она Андрей Шумилов:

– У нас на начало 
марта закупочная цена 
молока снизилась до 
17 рублей за литр. Чем 
сдавать за такие день-

ги, мы решили скормить 
молоко телятам. 
Тем не менее, несмотря 

на сезонное снижение за-
купочных цен, связанных 
с наступлением периода 
весеннего раздоя, насе-
ление Чувашии активно 
сдает молоко. Сборщики 
его везут в пункты пер-
вичной переработки, а 
оттуда оно отправляется  
на молокозаводы.
По словам Сергея Ар-

тамонова, в республике 
сегодня осуществляют 
деятельность 20 моло-
козаводов. В этом году 
планируется нарастить 
мощности и запустить 

переработку молока в 
СССПК «Молочные зори» 
Батыревского района 
мощностью 200 тонн в 
сутки, а также СПССК «Зе-
леная Долина» Урмарско-
го района мощностью 10 
тонн в сутки. И это, похо-
же, только начало. Во вся-
ком случае, уже к концу 
этого года объемы пере-
работки молока плани-
руется довести до 60-65 
процентов, а там и до ста 
процентов недалеко. 

Алексей Кряжинов
Фото автора

Когда сытое мычание Когда сытое мычание 
коров – как музыкакоров – как музыка

Цифры

446 тыс. 
тонн молока 

произведено в 2021 
году в Чувашии.

20 молокозаводов 
работают 

в республике.

Таких ферм, как в «Юнимилке», в Чувашии 
становится все больше. 

ООО «Деревенский дворик» (Чебоксарский район) предлагает 
покупателям только экологически чистую продукцию.

Продукция «Волжского перерабатывающего предприятия» 
(с. Новое Чурашево Ибресинского района) пользуется повы-
шенным спросом.
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Ч У В А Ш И Я СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!КОЛЛИЗИИ

На пересечении 
интересов

Все пути проходят через 
общее собрание

Сколько уже лет чиновники причитают: вот, объясняем, объясняем, а что толку? Они (они – это мы, граждане) 
все равно не понимают, что все в их руках. В данном случае речь идет об общих собраниях собственников 
жилых помещений в МКД и членов садоводческих товариществ – в СНТ. Чиновники традиционно лукавят. 
Наши граждане стали хорошо понимать, что за свои права, прописанные в различных законах, надо 
бороться. Вообще, это, конечно, абсурд – бороться за то, что определено законом и подлежит обязательному 
исполнению безо всякой борьбы. Тем не менее действительность в этом плане довольно разнообразна.

Рассказывая в прошлом номере о коллизии в 
садоводческом некоммерческом товариществе (СНТ) «Мир» 
(д. Ягудары Чебоксарского района), мы думали, что дальше 
в СНТ разберутся сами. В итоге, конечно же, разберутся, но 

после публикации в газету опять позвонили садоводы. 
Если жильцов дома или домов 

не устраивает работа управляю-
щей компании, они могут подо-
брать себе другую обслуживаю-
щую организацию. Так полагали 
и обитатели одного из домов в 
новоюжном микрорайоне Чебок-
сар. Но не учли, что их желание 
может не совпадать с желанием 
УК, которая отказалась «отпу-
скать» дом, ведь это деньги.
Между тем на общем собра-

нии было принято решение дове-

рить обслуживание дома другой 
управляющей организации, и, 
как собственникам сообщили из 
Госжилинспекции, их дом даже 
убрали из реестра УК, работа ко-
торой жильцов не устраивала. 
И совсем неважно, что стало 

поводом для решения перейти 
в другую компанию – тарифы ли, 
обслуживание ли. Хватит того, 
что жильцы приняли такое реше-
ние и не ожидали противодей-
ствия.

В ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫЖИЛКОМХОЗ

А говорилось в статье в 
числе прочего и о том, что, со 
слов председателя товарище-
ства, «Мир» вышел из Неком-
мерческого союза садоводов 
и огородников Чувашии и во-
шел в Чувашское региональ-
ное отделение «Союза садо-
водов России». 
Одна из острых проблем 

СНТ – обеспечение кворума на 
общих собраниях. Если реше-
ние принято на собрании, на 
котором не было кворума, оно 
считается неправомочным. 
Так произошло в СНТ «Мир» 
с избранием председателя. 
Он, правда, этого не отрицал, 
претензии прокуратуры при-
знал и заверил, что наруше-
ния устраняются. Что значит 
устраняются? Значит, что для 
избрания председателя долж-
но пройти новое общее со-
брание членов СНТ. И оно дей-
ствительно сейчас проходит в 
заочной форме. Для того, что-
бы в нем участвовать, садово-
ды должны приходить в Реги-
ональную организацию Союза 
садоводов России. Но дело в 
том, что, как уверяют члены то-
варищества, они в отделение 
этого союза не входили, по-
скольку не выходили из союза 
республиканского.
Председатель СНТ «Мир» 

сообщил, что нет, не так, по-
тому что в Союз садоводов 

России товарищество вошло. 
На вопрос о том, было ли са-
доводами принято соответ-
ствующее решение на общем 
собрании, проведенном по 
всем правилам и при нали-
чии кворума, председатель 
ответил утвердительно. И 
даже назвал дату этого меро-
приятия – 15 августа 2021 года. 
А в новый союз будто вступи-
ли сразу же – в августе.
Садоводы эту информа-

цию отрицают. Более десяти 
человек сказали, что не было 
ни собрания, ни объявления 
о его проведении, ни повест-
ки дня, ни протокола, ни, сле-
довательно, решения. Кроме 
того, говорят садоводы, член-
ские взносы вносились в ре-
спубликанский союз.
Интересная коллизия. Для 

начала, по логике, чтобы вой-
ти в другой союз, нужно вый-
ти из того, в котором состо-
ишь, соблюдая процедуру в 
соответствии с законодатель-
ством. То есть опять же через 
общее собрание, поскольку 
именно оно является высшим 
органом любого садоводче-
ского товарищества. Эти тре-
бования должны соблюдаться 
неукоснительно, в противном 
случае – прокуратура, суды, 
словом, ответственность тех, 
кто уклоняется от обеспече-
ния прав садоводов. 

На заре реформы ЖКХ, когда появились управляющие компании 
и конфликты с ними, многие наивно полагали, что пройдет 
некоторое время – и все наладится, взаимопонимание будет 
найдено. И правда, бывают случаи, когда так и происходит. 
Но случаи эти, к сожалению, не так уж часты.

– Эта тема не ис-
черпывается одним 
случаем, – коммен-
тирует заместитель 
председателя Союза 
собственников жи-
лья Тамара Манаева. 
– Отношения с управ-
ляющими компани-
ями по-настоящему 
не урегулированы. 
Эти организации за-
интересованы в при-
были, а жильцы – в 
качественном обслу-
живании и прием-
лемых тарифах. Най-
ти компромисс при 
таких разных ожи-
даниях непросто. И 
посредником здесь 
должна быть Госжил-
инспекция, однако 
на нее много жалоб. 
Люди пишут, что спе-
циалисты ГЖИ не 

хотят проверять жа-
лобы, ищут лазейки, 
чтобы увести УК от 
ответственности. За-
частую не изучают 
спорные вопросы до-
сконально, не дово-
дят дело до конца, а 
полумеры проблему 
не закрывают, проти-
востояние не закан-
чивается, конфликт  
тлеет. Недавно в Ка-
наше из-за такой си-
туации послали жало-
бу на ГЖИ даже главе 
республики Олегу 
Николаеву.
Желание жильцов 

искать устраиваю-
щие их управляющие 
компании не идет 
вразрез с законо-
дательством. Люди 
имеют на это закон-
ное право. К тому 
же сейчас на рынок 
приходят новые ком-
пании, где работают 
молодые люди. Они 
стараются понизить 
тариф и качественно 
обслуживать, чтобы 
заработать хорошую 
репутацию. А давно 
работающие компа-
нии боятся передела 
рынка, и им не надо, 
чтобы чужой пример 
был заразительным.

Как бы ни было, 
вникать в законода-
тельство надо. И инте-
ресоваться надо, при-
чем заблаговременно 
и систематически. А 
то мы проявляем ин-
терес только тогда, 
когда дело касается 
кармана.
Приходите на 

наши семинары, что-
бы учиться защищать 
свои права.

На рынок 
приходят 
новые УК, 
где работают 
молодые люди. 
Они стараются 
понизить 
тариф и 
качественно 
обслуживать, 
чтобы 
заработать 
хорошую 
репутацию. 
А давно 
работающие 
компании 
боятся 
передела 
рынка.

Семинары и консультации по вопросам ЖКХ 
проходят в Общественной приемной партии по 

вторникам. 
Начало в 10 часов. 

Приходите: ул. К. Маркса, 52, офис 306.
В среду с 17 часов по этому же адресу принимает 

депутат Госсовета Чувашии Игорь Моляков.
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«Рунический путь»: «Рунический путь»: 
прорыв годапрорыв года
Чувашия удостоилась наград Всероссийской 
туристической премии Russian Travel Awards. 
Финал прошел в Санкт-Петербурге. 

Жить у чистой воды
В Чувашии начинается реализация 
федерального проекта «Сохранение уникальных 
водных объектов». Его цель – сохранение 
таких объектов путем восстановления и 
экологической реабилитации, расчистки 
участков русел рек. В результате реализации 
проекта улучшится экологическая обстановка, 
состояние водных экосистем, будут созданы 
комфортные условия проживания для 
населения.

ВУЗЫ РЕСПУБЛИКИ

ХРАМЫ ЧУВАШИИ

КОНКУРС 

ПРОЕКТЫ 

ЭКОЛОГИЯ 

Училище культуры присоединили 
к институту 

Успех на федеральном уровне

Всего в финале премии 
с публичными презента-
циями выступили пред-
ставители 28 регионов 
России. В одной номина-
ции с Чувашией свой на-
циональный этнический 
колорит представили ре-
спублики Башкортостан 
и Удмуртия.
Наша республика удо-

стоилась специальной на-
грады от попечительско-
го совета Всероссийской 
туристической премии 
Russian Travel Awards. Про-
ект «Рунический путь» экс-
перты назвали прорывом 
года в развитии и продви-
жении этнотуризма. 

«Рунический путь» ре-
ализуется как межрегио-
нальный туристический 
маршрут. В ближайшее 
время планируется под-
писание соглашения с 
республиками Хакасия, 
Мордовия и Марий Эл. 
В Чувашии совместно с 
федеральными экспер-
тами уже формируется 
концепция «Рунического 
пути».
Следующим этапом 

развития проекта станет 
сотрудничество с экс-
пертным советом Рос-
туризма по просмотру 
первых точек маршрута 
«Рунический путь».

К концу 2024 года за-
планирована расчистка 
участков русла Суры про-
тяженностью 1,8 км в рай-
оне Ядрина.
Перечень мероприя-

тий, запланированных в 
рамках проекта на 2022-
2024 годы в нашей ре-
спублике, согласован с 
Федеральным агентством 
водных ресурсов.

В 2022 году будет раз-
работана проектно-смет-
ная документация. Стои-
мость работ составляет 
1,5 млн руб.
На расчистку участ-

ков русла Суры в рай-
оне Ядрина в феде-
ральном бюджете на 
2022-2024 годы предус-
мотрено более 55 млн 
руб.

Новостройки Чувашии стали 
победителями Градостроительного 
конкурса жилых комплексов-
новостроек ТОП ЖК в 2022 году. 
Общее количество номинантов состави-

ло более 1300 в девяти федеральных номи-
нациях, 16 – в номинациях по федеральным 
округам и 130 – в региональных.
В номинации «Лучший жилой комплекс-

новостройка в Чувашской Республике» 
победителем стал ЖК «Welltown», 2 место 
– ЖК «Дом Энтузиастов», 3 место – ЖК «Мик-
рорайон Радужный».
В номинации «Лучший жилой комплекс-

новостройка в Чувашской Республике, до-
ступное жилье» победил ЖК «Микрорайон 
«Новая Богданка», 2 место – ЖК «Ясная По-
ляна», 3 место – ЖК «Видный».
Жилые комплексы Чувашии были отме-

чены и в федеральных номинациях конкур-
са:

3 место в номинации «Лучший жилой 
комплекс-новострой-
ка в Российской Фе-
дерации, среднеэтаж-
ные дома» занял ЖК 
«Welltown».
На 2 месте в но-

минации «Лучший 
жилой комплекс-но-
востройка в При-
волжском ФО, сред-
неэтажные дома» ЖК 
«Welltown».

В феврале 2022 года спустя долгое 
время право собственности на 
церковь Святой Троицы в селе 
Асакасы Аликовского района было 
зарегистрировано за религиозной 
организацией. Исторической 
справедливости добился 
настоятель.
Храм был построен в 1907 году на 

средства прихожан. В 1940 году его 
закрыли, но по просьбе верующих в 
1989-м службы возобновились. Доку-
менты на храм были утрачены. Чтобы 
официально владеть церковью, насто-
ятелю пришлось обращаться в Арби-
тражный суд Чувашии. 
В силу приобретательной давности 

– православные служители добросо-
вестно, открыто и непрерывно владе-
ли спорным недвижимым имуществом 
в течение 15 лет – церковь Святой Тро-
ицы стала собственностью епархии. 
В скором времени отметка о том, что 
храм в селе Асакасы имеет статус объ-
екта культурного значения, будет вне-
сена в ЕГРН.

Реорганизация Чувашского 
государственного института 
культуры и искусств завершилась 
путем присоединения 
республиканского училища 
культуры.
22 февраля училище было объеди-

нено с институтом официально. Соот-
ветствующие документы о внесении 

записей в Единый государственный 
реестр юридических лиц поступили в 
вуз.
Училище прекращает деятельность 

как юридическое лицо, становится 
структурным подразделением вуза и 
приобретает статус колледжа. Образо-
вательный процесс в нем будет вестись 
в составе института. 

Цифра
церквей в Чувашии 
еще не имеют отметки 

о том, что находятся в 
статусе объекта культурного 
наследия.

26 

СПРАВКА

Премия ТОП ЖК учреждена 
в 2019 году. Это самый мас-
штабный в России конкурс 
жилых комплексов-ново-
строек. Определение фи-

налистов, призеров и побе-
дителей осуществляется по 

155 номинациям 
(9 федеральных, 16 окруж-
ных, 130 региональных). 

Итоги конкурса подводятся 
ежегодного.

В оценке жилых комплек-
сов-новостроек участвова-
ло более 400 экспертов из 

52 регионов России.

Настоятель добился 
справедливости
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Альберт Сергеев, руководитель 
единственного в России Музея 
истории трактора, успешно прошел 
этап народного голосования 
и попал в финал крупного 
всероссийского проекта «Героям – 
быть!», посвященного ежедневным 
подвигам простых людей и их 
героическим поступкам.

По факту схода снега на женщину с двумя малолетними детьми в 
Чебоксарах следственные органы проводят доследственную проверку 
по признакам состава преступления, предусмотренного ч. 1 ст. 238 УК 
РФ – оказание услуг, не отвечающих требованиям безопасности.

Воспитанник чувашской школы 
шахмат Михаил Павлов стал 
победителем I этапа Детской 
премии международного 
гроссмейстера, заслуженного 
мастера спорта СССР, 
многократного чемпиона мира 
по шахматам Анатолия Карпова.

Сто четвертый 
день рождения

«Маска» – лауреат

Ветерану Великой Отечественной войны 
Федору Рыбакину исполнилось 104 года.

Подведены итоги республиканского этапа 
IV Всероссийского фестиваля-конкурса 
любительских творческих коллективов в 
номинации «Культура – это мы!» в рамках 
национального проекта «Культура».

ПОКОЛЕНИЕ ПОБЕДИТЕЛЕЙ

НАРОДНЫЙ ТЕАТР 

ЖЕЛАЕМ ПОБЕДЫ! 

Со сходом снега с крыши 
разбираются

Михаил Павлов 
– победитель 

ПО СУТИ ДЕЛА

ШАХМАТЫ

В шорт-лист конкурса 
попало 20 участников из 
17 городов России. Фи-
налисты проекта были 
определены по резуль-
татам народного онлайн-
голосования, в котором 
приняло участие около 16 
тысяч человек.
Альберт Сергеев пре-

тендует на победу в но-
минации «Оберегая 
планету» с проектом бла-
гоустройства старейшего 
родника в родном селе. 
Долгое время 400-лет-
ний родник и прилегаю-
щая территория находи-

лись в запустении. Под 
руководством Альберта 
Сергеева была создана 
инициативная группа, 
которая занялась облаго-
раживанием земельного 
участка площадью 1,5 га. 
Был разработан дизайн-
проект, включающий со-
временный навес, мост, 
композицию аллей, зону 
отдыха с беседкой, пруд 
и небольшую часовню. 
Энтузиасты уже расчис-
тили площадку, устано-
вили информационный 
стенд с дизайн-проектом 
будущего парка, обнови-

ли водостоки и дорожки 
и установили на месте 
источника железобетон-
ные кольца. Под началом 
Сергеева члены иници-
ативной группы поста-
вили ограждение вокруг 
родника и отдельный за-
бор по периметру парка, 
посадили деревья, зало-
жили каштановую и си-
реневую аллеи. В общей 
сложности на склоне ов-
рага высажено более ты-
сячи саженцев.
В ближайшее время 

жюри выберет победите-
лей в каждой номинации.

Около 18 часов 20 
февраля 2022 года с 
крыши бара «Три По-
росенка», расположен-
ного по ул. Гастелло, 5, 
сошел снег на проходя-
щих рядом в это время 
женщину и ее двоих 
детей в возрасте 4 и 6 
лет. По предваритель-
ным данным следствия, 
женщина получила 
травму шейного отде-
ла позвоночника, дети не 
пострадали.

В ходе проверочных 
мероприятий, направлен-

ных на установле-
ние обстоятельств 
произошедшего, а 
также ответствен-
ных за содержа-
ние и уборку зда-
ния лиц, решается 
вопрос о назна-
чении судебных 
экспертиз. По ре-
зультатам процес-
суальной провер-
ки будет принято 

соответствующее реше-
ние.

Всероссийские детские соревно-
вания прошли в Москве. Юный пред-
ставитель Чувашии завоевал золотую 
медаль и кубок победителя в группе 
шахматистов 2013 года рождения и мо-
ложе. Поединки по быстрым шахматам 
проходили по круговой системе с кон-
тролем времени 10 минут на партию 
каждому участнику с добавлением 3 
секунд за каждый сделанный ход.
Михаил занимается шахматами вто-

рой год на базе Шахматной школы за-
служенного мастера спорта России, 

вице-чемпиона мира, международ-
ного гроссмейстера Сергея Карякина 
при ЧГПУ им. И.Я. Яковлева. На сегод-
няшний день подопечный Леонида 
Рубцова готовится к всероссийским 
соревнованиям «Первая лига» среди 
мальчиков и девочек до 11 лет, которые 
пройдут в городе Лоо в апреле.

Федор Михайлович 
родился 3 марта 1918 
года. Известие о начале 
Великой Отечественной 
войны пришло, когда он 
учился на последнем 
курсе Ленинградского 
военно-ветеринарного 
училища.
Все военные годы 

служил в коннице 48-го 
артиллерийского полка, 
испытал тяготы блокад-
ного Ленинграда. На-
гражден медалью «За 
оборону Ленинграда» и 
орденом Отечественной 
войны.
У Федора Михайло-

вича трое детей, восемь 
внуков, 14 правнуков, три 
праправнука. Для них он 
живой пример доблести 
и отваги. Близкие род-
ственники с особым тре-
петом говорят о своем 
любимом отце, дедушке, 
прадедушке и прапраде-
душке.

После войны фронто-
вик работал в сельском 
хозяйстве: руководил 
сов хозом в Набережных 
Челнах, был и зоотех-
ником, и ветеринарным 
врачом в других населен-
ных пунктах Татарстана. 
На заслуженный отдых 
ушел лишь в 80 лет.
Семья – отрада и опо-

ра для долгожителей. 
Вместе с супругой Алек-
сандрой Павловной 
успели отметить брилли-
антовый юбилей. 
С днем рождения 

долгожителя поздрави-
ли глава администрации 
Московского района Че-
боксар Сергей Ильин и 
депутат Чебоксарского 
городского Собрания 
Сергей Муравьев. 
Имениннику была на-

правлена правитель-
ственная телеграмма от 
главы Чувашии Олега Ни-
колаева.

Всего на конкурс по-
ступило 36 заявок и 
видео материалов: хорео-
графические коллективы 
– 8, театральные коллек-
тивы – 16, академиче-
ские хоры – 5, вокаль-
но-хоровые ансамбли 
– 6, духовые оркестры 
– один.
По решению жюри 

народный театр 
«Маска» Порецкого 
РДК за постановку 
спектакля по пьесе 
М. Ста рицкого в пере-
воде А. Островского 
«За двумя зайцами» 
(режиссер И. Жури-
на) стал лауреатом II 
степени в номинации 
«Театральные коллек-
тивы».
В настоящее время 

коллектив готовит-
ся к подтверждению 

звания «народный».  Для 
подтверждения выбрана 
пьеса «Медведь» А. Чехо-
ва, премьера состоится 19 
марта 2022 г.

Альберт Сергеев – Альберт Сергеев – 
в финале проектав финале проекта
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оказывалась под 
санкционным давлением 
и всегда выходила из 
ситуации с наименьшими 
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Нынешние 
экономические 
и финансовые 
санкции являются 
беспрецедентными. Тем 
не менее Россия сумела 
подготовиться к ним.

АКТУАЛЬНО

Санкции – это зло, 
но…

В их числе – снижение 
налоговой нагрузки на 
крупный бизнес до уров-
ня ИП; ликвидация бюро-
кратических препон при 
процедуре землеотведе-
ния; разрешение на 
байбек, то есть на-
деление эмитентов 
правом выкупа соб-
ственных акций ком-
пании; предоставле-
ние правительству 
возможности опера-
тивно перераспре-
делять бюджетные 
деньги; возврат НДС 
в сфере туризма 
только после достижения 
самоокупаемости тури-
стических объектов; ам-
нистия капиталов в слу-
чае возврата в Россию, а 
также другие меры, при-
званные нивелировать 
негативное воздействие 
санкций на экономику и 
финансовый сектор. 
На заседании вы-

ступили руководители 
практически всех про-
фильных министерств, 
представители крупного 
и среднего бизнеса: АО 
«НПК «ЭЛАРА» имени 
Г. А. Ильенко», ПАО 
«Химпром», ЗАО «Че-
боксарское Пред-
приятие «Сеспель», 
ЗАО «Завод игро-
вого спортивного 
оборудования», АО 
«Чебоксарский элек-
троаппаратный за-
вод», АО «Агрофир-
ма «Ольдеевская», 
АО «ЧПО имени В. И. 
Чапаева».  Некоторые из 
выступающих напрямую 
обращались к Анатолию 
Аксакову с просьбой по-
мочь решить ту или иную 
проблему на правитель-
ственном и законода-
тельном уровне. 
Если подытожить 

все предложения, вы-

сказанные на заседа-
нии, напрашивается 
такой вывод: нет худа 
без добра. В своем вы-
ступлении заместитель 
генерального директо-

ра по стратегическому 
развитию АО «ЭЛАРА» 
Наталия Партасова за-
метила, что «Раньше 
нас некоторые крупные 
российские компании 
не замечали, а теперь 
просят помочь». 
Безусловно, новый 

толчок для развития по-
лучит реализация про-
граммы импортозаме-
щения, IT-технологии и 
другие высокотехноло-
гичные отрасли. Но са-
мое главное, как заявил 

Олег Николаев, прави-
тельственный закон о 
пакете мер поддержки 
граждан и бизнеса явля-
ется эффективным отве-
том на санкции. 
Как бы продолжением 

разговора, начатого на 
заседании штаба, стала и 
встреча, которая прошла 

в тот же день в Республи-
канском бизнес-инку-
баторе, где Ассоциация 
правовой и финансовой 
грамотности совместно 
с Центром «Мой бизнес» 

проводила он-
лайн-трансляцию 
по поводу введе-
ния санкций в от-
ношение России. 
Ведущий пе-

редачи Дмитрий 
Щепелев, руко-
водитель Респу-
бликанского цен-
тра финансовой 
грамотности, за-

давал вопросы от слу-
шателей, а Анатолий 
Аксаков отвечал. В част-
ности, парламентарий 
объяснил приостановку 
Московской биржи тем, 
что при свободной ее 
работе могла возникнуть 
угроза дефолта. Парла-
ментарий также сооб-
щил, что власти решили 
поддержать отечествен-
ные компании путем 
выкупа их акций. На эти 
цели Минфин выделит 
из Фонда национального 

благосостояния 
триллион руб-
лей. Кроме того, 
принято решение 
о том, что сумма 
инвестиций по 
индивидуальным 
инвестиционным 
счетам (ИИС 2), 
на которую рас-
пространяются 
налоговые льго-
ты, может быть 

увеличена с нынешнего 
1 миллиона до 3 млн руб-
лей. 
Свое выступление 

Анатолий Аксаков завер-
шил на оптимистической 
ноте: «Я уверен: из этого 
кризиса мы выйдем бо-
лее сильными и крепки-
ми!» 

Голосование проходит не только в нашей респу-
блике, оно идет по всей России в рамках федераль-
ной программы «Формирование комфортной го-
родской среды» национального проекта «Жилье и 
городская среда».
За понравившийся объект можно проголосовать 

на платформе za.gorodsreda.ru, а также на сайте «Гос-
услуги». Кроме того, есть возможность проголосо-
вать с помощью волонтеров.
В 2021 году в голосовании участвовали почти 160 

тысяч жителей Чувашии. Объекты благоустройства, 
победившие в голосовании в прошлом году, сейчас 
находятся на стадии реализации.

Голосуем 
за благоустройство

Фальсификации 
наказуемы 

Проезд подорожает

ДОСТОЙНО ВНИМАНИЯ

Проезд в троллейбусе за безналичную оплату со-
ставит 25 руб., за наличные деньги – 28 руб. В автобу-
се – 26 и 29 руб. соответственно. Стоимость проезд-
ных билетов на троллейбус планируется установить 
в размере 1135 руб., для студентов и учащихся – 820 
руб.
В администрации говорят, что решение принято 

после подтверждения правильности проведенных 
расчетов. Вопрос о повышении стоимости проезда 
рассматривался с середины 2021 года: увеличились 
расходы на обслуживание и содержание транс-
порта, ремонтные работы, обновление подвижного 
состава. Выросли цены на запчасти и материалы, 
авторезину, топливо, смазочные материалы. Трол-
лейбусному управлению необходимо погасить за-
долженность за поставку электроэнергии.
Сильное влияние на транспортную отрасль ока-

зала пандемия. Значительно снизился пассажиро-
поток в общественном транспорте. Возросли затра-
ты на обеспечение санитарной безопасности. Все 
это привело к возникновению угрозы банкротства 
перевозчиков.
Предыдущее повышение тарифов было в январе 

2021 года.

С 15 апреля по 30 мая в муниципалитетах 
Чувашии пройдет рейтинговое голосование по 

выбору объектов благоустройства 
на 2023 год.

Мариинско-Посадский районный суд 
вынес приговор по делу о фальсификации 

избирательных документов и итогов 
голосования на выборах главы республики, 

районных и сельских депутатов, состоявшихся в 
2020 году.

С 14 марта в Чебоксарах вводится новый тариф 
на проезд в городском транспорте. 

Согласно материалам дела, 11-13 сентября 2020 
года члены УИК № 1124 (деревня Кугеево) сфаль-
сифицировали подписи избирателей и заведомо 
неправильно подсчитали голоса. Суд признал их 
действия умышленными, а вину – полностью дока-
занной. Одна из подсудимых вину не признала, вто-
рая признала частично.
Женщин осудили по ч. 1 ст. 142 (фальсификация 

избирательных документов), ст. 142.1 УК РФ (фаль-
сификация итогов голосования). Одной назначено 
наказание в виде лишения свободы на срок 1,5 года 
условно с испытательным сроком 2 года, второй – 1 
год 8 месяцев условно с испытательным сроком 2,5 
года.
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